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6月的海城，天气渐热。走进辽
宁(海城)菱镁新材料产业基地牌楼
镇代家沟园区，比气温更高的，是干
部群众干事创业的心气儿。

“去年给我们镇返还 5000 多万
元，县乡财政管理体制改革把乡镇
的积极性一下都激发出来了。”海城
市牌楼镇副镇长周恩龙说，今年园
区新开工5000万元以上项目12个，

现在大家都铆足了劲儿，力争让项
目早日达产见效。

事实上，多年来，海城这片敢闯
敢试、实干为先的土地上，从未缺乏
深化农村改革，促进县域经济高质
量发展的生动实践。尤其是党的十
八大以来，作为全国承担农村改革
试点最多的县市，海城充分发挥国
家改革试验田的优势，不断优化人、

地、钱等要素配置，全面构筑农业农
村发展产业生态体系，勇当全省县
域经济发展排头兵。

“海城的高质量发展，源于改
革、得益于改革，美好的未来更寄希
望于改革。”海城市委书记闻然说。

三权分置放活经营权
6月3日，在海城市温香镇达连村

马倩蔬菜种植专业合作社的温室大
棚内，回乡创业的大学生马倩穿梭其
间，正为下茬栽种小柿子做着规划。

“从单一种植大棚蔬菜，到如今
集种苗繁育、草莓采摘、订单蔬菜生

产于一体，我的成功创业与海城农
村改革的大环境密不可分。”马倩向
记者打开了话匣子。

2009 年，大学毕业的马倩看好
国家惠农政策回村创业。对于当时
的她来说，流转土地是最大的难题。

“流转 8 公顷土地，整整跑了两
个月才把合同签了。”马倩回忆说，
当时由于承包权和经营权未分离，
农户不愿流转土地，担心将土地租
给他人经营久了会因“既成事实”而
失去土地，所以，每到年底，她都得
挨家挨户重新做工作，续签合同。

（下转第四版）

试验田里长出县域经济参天大树
——海城优化要素配置促进高质量发展纪事

本报记者 刘家伟

本报讯 记者刘佳报道 6月5
日，记者从省住建厅了解到，今年，
我省将全力推进历史名城名镇名村
申报工作，加强历史文化街区及历
史建筑申报工作，9 月前，各设市城
市和公布为历史文化名城的县，至
少公布一批历史建筑，有条件的地
区至少申报一个历史文化街区，并
加强历史文化名城名镇名村、历史
文化街区保护规划编制。

近年来，我省始终坚持“有效保
护，合理利用，科学管理”的原则，积
极开展历史文化名城名镇名村及历

史文化街区、历史建筑的认定工作，
逐步形成由历史文化名城、名镇、名
村及历史文化街区、历史建筑构成
的“点线面”联动的历史文化遗产保
护体系。同时，深入推进相关保护
规划的编制和保护性工程的实施，
使我省历史文化名城名镇名村得到
有效保护。

目前，沈阳市为全省唯一国家
历史文化名城，大连市、抚顺市、辽
阳市、朝阳市、兴城市、北镇市及桓
仁满族自治县为省级历史文化名
城，辽阳市正在积极申报国家历史

文化名城。全省现有海城市牛庄
镇等国家历史文化名镇 4 个，沈阳
市沈北新区石佛寺街道石佛寺村
为国家历史文化名村，并有省级历
史文化名镇 10 个，省级历史文化名
村7个。同时，全省现有历史文化街
区12个，大连市东关街、太阳沟正在
积极申报省级历史文化街区。通过
开展历史建筑普查，全省共发现历
史建筑潜在对象304处。截至目前，
以市级为单位公布了六批 198 处

（392栋）历史建筑。
据悉，2013年，我省全面开展了

备选历史建筑和历史文化街区普查
工作，逐步摸清了全省历史文化遗
存数量。同时，省住建厅还大力推
进优秀近现代建筑和重点保护建筑
认定工作，截至目前，共公布认定了
262处保护性建筑。在此基础上，我
省积极推进历史文化名城名镇名村
及历史文化街区和历史建筑申报认
定工作，全省现已公布 12 条历史文
化街区、198处历史建筑。

目前，省级以上历史文化名城
都开展了历史文化名城保护规划编
制工作，并颁布了系列政策制度。

我省加强历史文化名城名镇名村保护

本报讯 记者董翰博报道 越来越多的企业正走
进辽宁寻求合作，共谋发展。6月 6日，省商务厅公布
数据，今年 1 月至 4 月，全省招商引资实际到位资金
1447.9 亿元，同比增长 13.3%。其中，全省实际到位内
资 1368.9亿元，同比增长 16.8%；注册资本项下实际利
用外资7.9亿美元，同比增长30.5%。

在引进外资中，今年 1月至 4月，全省新设立外商
投资企业185家，同比增长35%。第三产业实际利用外
资5.8亿美元，同比增长45.5%。

实际到位内资中，续建项目成为引资主力。今年
前 4个月，全省引进国内资金项目 757个，其中续建项
目 543 个，到资 1116.8 亿元，占总额 81.6%。续建项目
体现了投资者对辽宁持续追加投资的信心。

重大项目成为引进内资的有力支撑。今年前4个
月，全省到资 1 亿元以上项目 206 个，到位资金 1201.9
亿元，占总额 87.8%，其中到资 10亿元以上项目 29个，
到位资金717.3亿元。

更多的民营企业加速在辽宁布局。今年前4个月，
民营、股份制及国有企业作为我省投资主力，共到资
1213.9亿元，占总额88.7%。其中民营企业项目278个，
到资528.9亿元，在实际到位内资总额中占比近四成。

省商务厅相关负责人说，全省引资实现稳步增
长，除了营商环境的不断优化，也得益于全省各地频
繁参加各类招商活动寻求合作。数据显示，在引进
内资方面，今年前 4 个月，省内各市副市级以上领导
带队招商 684 次，比去年同期增长 18.1%。其中“走
出去”活动 192 次，对接企业 964 个，洽谈项目 731 个；

“请进来”活动 492 次，对接企业 901 个，洽谈项目 544
个。通过主动“请进来”、积极“走出去”，我省以更宽
更广的视野推动开放融通，以更新更实的举措深化
交流合作。
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本报讯 日前，省自然资源厅制
定并出台了领导小组专议制度、工作
报告制度、协调调度制度、问题会商制
度、通报督办制度5项保障制度，确保
渤海综合治理攻坚战各项任务如期高
质量完成。

今年4月，省政府出台《辽宁省渤
海综合治理攻坚战实施方案》，明确渤
海综合治理以实现“清洁渤海、健康渤
海、安全渤海”为战略目标，从四方面
确定了 21 项具体任务，确保到 2020
年，全省近岸海域水质优良比例稳定
达到80%以上，其中，渤海辽宁段近岸
海域水质优良比例达到75%左右。

为确保该方案顺利实施，省自然
资源厅成立了渤海综合治理攻坚战
领导小组。此次制定的 5 项制度要

求，领导小组要定期听取工作汇报，
研究部署下一步重点工作任务，并协
调解决方案实施中遇到的重大问题
和突出矛盾等；各项任务承担单位要
按月、季、半年、全年时间节点，上报
阶段目标完成情况、开展的主要工
作及标准评估、存在的突出问题和
解决对策等。同时，领导小组定期
对 推 进 任 务 实 施 情 况 进 行 协 调 调
度，适时组织问题会商，建立问题清
单，并根据阶段任务、重点目标进行
定期和随机督查，在此基础上采取

“月简报、季通报、年总结”形式，对承
担综合治理任务的沿海市和厅机关
有关处室完成任务情况进行通报，推
动治理工作高质量开展。

胡丽茹 本报记者 刘 佳

我省出台5项制度确保
渤海综合治理如期完成

6 月 7 日是 2019 年普通高等学校招生全国统一考试的第一天，全省共有
190617 名考生走进 6560 个考场。当日 8 时，天气凉爽，在沈阳市 126 中学考点
门前，老师和家长为考生加油打气，并把一个个“小葵花”送给考生，祝他们一举
夺“葵”。 本报记者 万 重 摄

轻松应考 一举夺“葵”

习近平同普京在圣彼得堡再次举行会晤

习近平和普京共同出席中俄能源商务论坛
均详见二版▶

本报讯 记者胡海林报道 6月
6 日，记者从省林草局获悉，今年以
来，我省已完成人工造林114.44万亩，
封山育林 68.4 万亩，分别为全年计划
的86%和83%。

今年春季由于有效降雨少，加上
去年冬季没有存量降雪，土壤墒情不
利于植树造林。为确保造林成效，各
地积极实施抗旱保活措施，动员社会
力量参与今春植树造林。我省辽西地
区普遍需要在夏季雨季来临前夕植
树，以便增加树木的成活率。

现阶段，我省人工造林基本上是
在深山、远山、石质山上进行，立地条
件艰苦，受自然条件影响非常大。我
省在推进大规模国土绿化行动时，本
着尊重自然禀赋的原则，宜林则林，宜
草则草，科学种植，以便使不同地带的
绿色空间形成蕴含丰富生物多样性和
蓬勃生机的生态群落。

在人工造林的基础上，今年我省
朝阳、葫芦岛两地还将在雨季前完成
20 万亩飞机播种造林计划。全省春
季植树工作有望在6月末前结束。

今年全省已完成人工造林114万亩

新华社圣彼得堡 6 月 7 日电
（记者霍小光 骆珺 郝薇薇） 第
二十三届圣彼得堡国际经济论坛全
会 7日在圣彼得堡举行。中国国家
主席习近平、俄罗斯总统普京、保加
利亚总统拉德夫、亚美尼亚总理帕
希尼扬、斯洛伐克总理佩列格里尼、
联合国秘书长古特雷斯等出席。

习近平发表了题为《坚持可持
续发展 共创繁荣美好世界》的致
辞，强调面对世界百年未有之大变
局，中方愿同国际社会一道，合力打
造开放多元的世界经济，努力建设
普惠包容的幸福社会，致力构建人
与自然和谐共处的美丽家园，携手
开辟崭新的可持续发展之路。

习近平强调，今年是新中国成
立70周年。作为世界最大的发展中
国家和负责任大国，中国始终坚定
不移履行可持续发展承诺，高度重
视加强可持续发展国际合作。2013
年，我提出共建“一带一路”倡议，旨
在实现各国互利共赢、共同发展。
共建“一带一路”同联合国2030年可
持续发展议程在目标、原则、实施路
径上高度契合，得到国际社会积极
响应和支持。今年 4月，第二届“一
带一路”国际合作高峰论坛在北京
成功举办，各方一致同意推进高质
量共建“一带一路”，走绿色、低碳、
可持续发展之路。

习近平指出，俄罗斯是中国开
展各领域合作的重要优先合作伙
伴。共建“一带一路”同普京总统倡
议的“大欧亚伙伴关系”理念相通，

两大倡议可以相互支持、相互促进、
并行不悖，有力推动区域经济融合，
实现共同的可持续发展。

习近平强调，可持续发展契合

世界上绝大多数国家的共同诉求。
中方愿同国际社会一道，携手开辟
崭新的可持续发展之路。

第一，我们要坚持共商共建共
享，合力打造开放多元的世界经
济。中国将不断扩大对外开放，放
宽市场准入，营造公平竞争的市场
环境。我们将旗帜鲜明推进经济全
球化进程，维护多边贸易体制，致力
解决世界经济发展不平衡不平等问
题，为广大发展中国家创造更多机
会。中国愿同各国分享包括 5G 技
术在内的最新科研成果，共同培育
新的核心竞争力。

第二，我们要坚持以人为本，努
力建设普惠包容的幸福社会。中国
将继续打好精准脱贫攻坚战，努力
新增就业，大力扶持职业教育，支持
志愿服务、慈善事业健康发展，保障
弱势群体合法权益。我们愿同各国
就减贫、社保等加强交流合作，为各
国人民带来更大获得感、幸福感、安
全感。

第三，我们要坚持绿色发展，
致力构建人与自然和谐共处的美
丽家园。我们将秉持绿水青山就
是金山银山的发展理念，坚决打赢
蓝天、碧水、净土三大保卫战，鼓励
发展绿色环保产业，大力发展可再
生能源，（下转第二版）

习近平出席第二十三届圣彼得堡
国际经济论坛全会并致辞

强调携手开辟崭新的可持续发展之路 共同创造更加繁荣美好的世界

6月7日，第二十三届圣彼得堡国际经济论坛全会在圣彼得堡举行。中
国国家主席习近平、俄罗斯总统普京、保加利亚总统拉德夫、亚美尼亚总理
帕希尼扬、斯洛伐克总理佩列格里尼、联合国秘书长古特雷斯等出席。这是
习近平发表题为《坚持可持续发展 共创繁荣美好世界》的致辞。

新华社记者 王 晔 摄

习近平致辞全文详见二版▶

“流水线上，员工动作幅度过
大、说话声音过大，都会对药品质量
产生影响。”6月5日午休期间，东北
制药集团股份有限公司 103 分厂的
张爽捂住嘴，抑制住一个喷嚏。虽
然不在生产环境中，但她还是下意
识地遵守着规定。

质量是制药企业的立身之本，但
是，类似这样让外行看上去近乎“过

分”的要求，怎样才能得到贯彻执行？
“从前，靠纪律，靠大家的自觉

性、责任感和经验。”张爽说，“但现
在，靠‘聪明的机器’。”

103 分厂分管技术和质量管理
的副厂长谷平平介绍，生产执行和
数据自动采集系统，能够用流程规
范操作，且可及时反馈异常报警，实
时控制分析，大大降低了产品质量

风险。
包装生产线上，正在对药品进

行基本抽样检查的操作员连福似乎
感受更深，“质量有保障，效率也提
升了。比如生产线中间产品装差控
制流程，空囊称重、实囊数粒、记录
数据、计算差异……曾经，完成一组
操作，快手也至少需要 40 分钟。如
今，只需将样品编码逐一扫入电子
平台，20分钟就能完成。”

有着 70 多年历史的东北制药，
刚刚完成混改加入辽宁方大集团，正
处在发展加速期，亟待实现“制药装

备智能化”和“药品生产过程智能
化”，以提升药品生产GMP合规性。
今年4月，公司整肠生生产车间——
103分厂的MES项目正式上线。

项目中，SCADA 系统在 679 个
数据点位，将底层设备数据、生产过
程控制数据实时采集并传递给MES
系统，同时也打通了管理层与生产
层之间的数据通道；EBR 系统指导
人员操作，控制物料投入产出，实现
了生产全流程穿透式管理，人为因
素对药品质量的不利影响被最大限
度消除。 （下转第四版）

“聪明的机器”制好药
本报记者 唐佳丽 刘 佳


